
卖点
“火箭需要关注度。”火箭老板

亚历山大毫不讳言。
值得一提的是，姚明退役之

后，上赛季，火箭的比赛没有一场
被全美直播。而今天，火箭下赛季
的季票销售已经蹿升到了全联盟
第一位。今天的新闻发布会，吸引
了 !"#$ 和 %$$ 的全程直播，而
现场记者也有上百位，为此，火箭
将新闻发布会放在了篮球训练场
举行，火箭老板亚历山大特地从拉
斯维加斯赶回来参加。火箭中文电
台主持人、姚明好友姚安鸿说，“让
人想起姚明刚加盟火箭时，今天记
者人数大概创新高了。”

在火箭官方宣布得到林书豪
之后，他们的推特账户立刻多了
&'''个粉丝。据芝加哥体育公司
总裁马克·盖尼斯分析，火箭有能

力开发出林书豪的商业潜力。
上赛季，林书豪曾在火箭短暂

试训过，两周不到，便打包走人。
“我认为林书豪值得这份 & 年
()''万美元的合同，他还有更大
的潜力。很抱歉，上个赛季我们放
走了林书豪。现在，我们不想让他
走了。”亚历山大说。

焦点
亮相第一天，林书豪就给现场媒

体留下了良好的印象。姚安鸿惊呼：
“他的口才、行为，很得体、很礼貌，面
对媒体时从容不迫、滴水不漏。”

昨天有媒体报道，林书豪其实
更想留在纽约。对此，林书豪先是
感谢了纽约球迷和尼克斯对他的
栽培，随后表示，“来到火箭之后，
我同老板、管理层和队友以及教练
见面之后，立刻喜欢上了这里，如
果不想在火箭打球，我是不会同火

箭签约的。”
昨晚，林书豪已经同火箭新人

帕森熟络上了，帕森带他逛了逛休
斯敦，帮他一起找房子。有记者还热
心建议他，“如果你找不到房子，可
以找橄榄球队的一位新球员，他也
在找室友。”林书豪还坦言，这些天
同姚明有过短信交流，等一切都安
顿下来之后，会再向姚明多取取经。

散场后，姚安鸿成为美国记
者的采访对象，因为他陪伴了姚明
在休斯敦的岁月，还曾在 *+,'年
姚明慈善赛上同林书豪在台湾有
过接触。上赛季，随着姚明退役，姚
安鸿也不再在火箭官方电台担任
特约解说员，而今天，火箭管理层
再次向他发出邀请。姚安鸿预计：
“新赛季的火箭，将再一次在亚洲体
育市场掀起高潮。别忘了，明年全明
星赛，在休斯敦举行，姚明是受邀嘉
宾。” 本报记者 陶邢莹
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! ! ! !前亚足联主
席哈曼昨天上诉
成功 !见右图"，
国际体育仲裁
法庭就他涉嫌
贿选一案作出
裁决，因证据
不足推翻国际
足联对哈曼的
“终身禁止从事
足球活动”的处
罚。不过哈曼没有
赢得清白，&人陪
审团同时声明，并不认定哈曼无罪。

国际体育仲裁法庭 &人陪审团以 *比 ,的投票结果
判决哈曼上诉成功，国际足联去年 -月对哈曼“终身禁
足”的处罚无效。法庭在裁决书中说：“国际足联就哈曼贿
选案的调查不够完整和全面。”不过法庭同时表示：“这个
判决并不意味着认定哈曼无罪。如果此案有新的证据，将
重新开庭审理。”法庭这个判决的弦外之音是：哈曼有罪，
不过罪不至于终身“禁足”。设在洛桑的国际体育仲裁法
庭是世界体坛的最高仲裁机构，判决具有约束性。
国际足联去年认定哈曼贿选的根据是有人举报，称

哈曼为了竞选国际足联主席，在去年 )月北中美及加勒
比地区足联一次会议上，给每位代表一只装有 .万美元
现金的信封。然而，法庭昨天在判决书中说，国际足联没
有直接证据证明这些贿赂出自哈曼之手，“目前只能说
这些贿赂很可能来自哈曼。”
对于法庭推翻对哈曼的处罚，国际足联表示关切，

并表示会指派新任命的独立调查员迈克尔·加西亚重新
调查此案。

这个判决也给亚足联代理主席张吉龙谋求转正带
来变数。亚足联执委、阿联酋足协主席阿尔萨卡尔昨天
呼吁恢复哈曼的亚足联主席职务。 本报记者 黄永顺

! ! ! !这个夏天，上海足坛好戏连台。
下周三申花迎战英超红魔曼联之
后，*/日晚 -时 .)分，申鑫也将在
虹口足球场与德甲劲旅沃尔夫斯堡
队一较高下。
尽管从名气、球星上不能与曼

联相提并论，但沃尔夫斯堡队同样
是德甲豪门。*++/赛季他们成功捧
起联赛冠军奖杯，队中也云集了不
少球星———今夏加盟的新科荷甲联
赛最佳射手巴斯·多斯特，日本国家
队队长长谷部诚，刚从拜仁转会而
来的前锋奥利奇，在本届欧锦赛中
分别收获两粒进球的捷克国脚伊拉

切克，有着“捷克梅西”之称的皮拉
什等均实力不俗。

今年是中德建交 .+周年纪念，
因此这次的“上海大众汽车中德国
际足球友谊赛”也被视作是城市之间
的友好交流。据了解，“狼堡”*0日晚
先与长春亚泰交手，紧接着连夜飞来
上海，*/日晚再对阵申鑫。新赛季的
德甲联赛将在 0月初启幕，与申鑫的
比赛是“狼堡”赛季前最后一场正式
热身赛，因此也是他们考察队员、磨
练阵容的最后机会，对几名新加盟
的球员来说更是抢占主力位置的良
机，重要性毋庸讳言。

据悉，为了踢好这场友谊赛，申
鑫甚至特意申请调整了联赛赛程，
并得到了中国足协的批准。原本 -

月 *0日申鑫将主场迎战长春亚泰，
结果这场比赛被推迟到 /月 ,日进
行。“调整之后，这场友谊赛对联赛
已经没什么影响了，我们肯定会以
全主力阵容出战，争取给上海球迷
奉献一场精彩的对抗。”申鑫俱乐部
副总邵坚毅昨晚表示，“而且对手也
承诺，他们会派上全部主力，所以这
不同于一般的友谊赛，将是一场真
刀真枪的较量，从质量上来说肯定
是有保障的。” 本报记者 关尹

中德国际足球友谊赛下周日开打

申鑫真刀真枪战“狼堡”

火箭栽下新“摇钱树”
林书豪今晨亮相休斯敦

全美直播、
上百名记者到
场、训练场当发
布厅、老板亲自
捧场……林书豪
今晨在休斯敦丰
田中心的首度亮
相，规模史无前
例。火箭老板亚
历山大说：“从今
天起，我们不想
再放走林书豪。”
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! ! ! ! !"#$年 %月#时任国际足联执

委的哈曼在与国际足联主席布拉

特竞选下届主席的过程中#被指控

贿赂北中美及加勒比地区足球联

合会成员$ 哈曼随即被停职接受调

查并退出了竞选#布拉特最终以唯

一候选人的身份再次连任国际足

联主席$

!&$$年 '月#国际足联道德委

员会决定终身禁止哈曼从事一切与

足球有关的活动$

哈曼一直坚称自己清白无罪#

并且炮轰布拉特和国际足联# 并声

称要对国际足联的处罚进行上诉$

国际足联驳回了他的上诉# 哈曼随

后上诉国际体育仲裁法庭# 法庭今

年 (月召开了听证会# 哈曼没有出

席听证会$

#事件回放$

! ! ! !同济大学足球研究中心日前成立# 吴金贵成为该校的特聘教授$

从杭州绿城队退下来后#吴金贵没闲着#他一直忙于足球理论研究工

作$ 同济大学足球研究中心成立后#吴金贵有了新平台#%我非常希望

能够利用这个平台#结合执教经验#把一些好的足球思想总结沉淀#为

国内足球发展提供理论支持$ & 本报记者 周国强 钟喆 摄影报道
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